

Spielmannszug baut im Schloss Räume aus

Ein Presslufthammer gibt den Takt an

Von KATHRIN KIRSCHT

Taucha. Ein Presslufthammer dröhnt und gräbt sich in den Boden. Ein anderes Werkzeug kracht geräuschvoll gegen alten Putz, damit er abfällt. Und nicht minder leise werden Steine zertrümmert. Es sind nicht die Töne, mit denen der Tauchaer Spielmannszug sonst zu tun hat. Doch seit rund vier Wochen leisten die Musikanten auf Tauchas Schlossberg dreimal in der Woche Arbeitseinsätze. Denn sie wollen einen 180 Quadratmeter großen ehemaligen Schweinestall zu ihre Vereins- und Probenraum herrichten.

„Wir haben unser 80-jähriges Jubiläum auf dem Schlossberg gefeiert. Dadurch sind wir auf die Idee gekommen, uns hier eigene Vereinsräume auszubauen“, berichtet Roland Schulze, der Vorsitzende des Spielmannszuges. Eine 40-Zentimeter dicke Schicht des Fußbodens wurde abgetragen. 80 Kubikmeter Schutt kamen schon zusammen. „Dass entspricht einem Gesamtgewicht von 160 bis 170 Tonnen. Alles mit Hand und Schaufel ausgegraben“, so Schulze.

Das Geld, das für die Aus- und späteren Umbaumaßnahmen benötigt wird, bringt der Spielmannszug mit Teilen des Vereinsvermögens, Spen-

den und Eigenleistungen auf. „Dafür können wir nach der Fertigstellung die Räume kostenlos nutzen. Die freie Mietzeit wird dann mit den aufgebrauchten Eigenleistungen des Vereins verrechnet“, erklärt der 41-jährige Schulze.

Als nächstes steht die Verlegung von Strom- und Wasserleitungen an. Da der Verein auf viele Mitglieder verschiedenster Branchen zurückgreifen kann, müssen aber keine speziellen Firmen mit diesen Arbeiten beauftragt werden. Auch der 13-jährige Trommler Martin Stein ist vor Ort und hilft mit: „Man ist ja mit verantwortlich für den Verein. Schließlich will ich die späteren Räume auch nutzen.“ Der Tauchaer und die anderen 33 Mitglieder haben ein Ziel: Bis Weihnachten soll alles fertig sein.

In der neuen Küche werden leckere Pausensnacks zubereitet, während sich im großen Veranstaltungsraum die Musiker mit ihren verschiedenen Instrumenten ein Stell-dich-ein geben. – So stellen es sich die Parthestädter vor. Doch bis es soweit ist, haben sie noch eine Menge zu tun. Wer Lust hat, dem Spielmannszug bei der Umsetzung ihres Projektes zu helfen, kann sich unter 034298/3 57 56 bei Roland Schulze melden.



Mitglieder des Tauchaer Spielmannszuges packen auf dem Schlossberg kräftig an. Denn hier entstehen ihre Vereinsräume. Foto: K. K.